

budaya tersebut. Pertunjukan Bantengan di Desa Kalirejo ini sudah sering tampil kemana-mana.

Selain tradisi seni budaya Selamatan Desa, Jaran kepang, Reog dan Bantengan yang masih ada di Dusun ini adalah tahlilan Desa yang diadakan setiap hari Kamis oleh para bapak-bapak dan hari Selasa oleh para ibu-ibu. Tahlilan ini dilakukan secara bergilir oleh masyarakat. Pelaksanaannya digilir setiap rumah atau setiap kepala rumah tangga. Kegiatan ini mempunyai peran yang sangat penting untuk menjaga silaturahmi antar warga dan meningkatkan keamanan.

Ada juga pengajian rutin yang dilakukan oleh warga yang dilaksanakan pada setiap hari jum'at legi. Dan acara muslimatan ini berupa bacaan surat Yasiin dan dilanjutkan dengan di isi pengajian oleh ustad atau kiyai. Kegiatan ini digilir ke musholla-musholla supaya orang-orang yang berada di musholla atau masjid dapat mengikuti acara tersebut agar dapat menjaga tali silaturahmi. Kegiatan ini masih berjalan hingga kini dengan baik dan dari kegiatan keagamaan ini juga banyak warga masyarakat yang mengenal serta mengadakan promosi terkait dengan hal-hal maupun acara yang di selenggarakan.

B. Sejarah Perkembangan Bantengan di Dusun Melaten

Sejarah perkembangan Bantengan di Desa Kalirejo ini peneliti hanya fokus pada salah satu kelompok Bantengan karena kelompok Bantengan di Malang sangat banyak dan dari beberapa kelompok mengakui kelompok mereka yang paling dulu muncul. Peneliti memfokuskan pada kelompok persilatan Rimbah Persilatan Harimau Putih yang berada di Dusun Melaten Desa Kalirejo.

dipersiapkan seperti dupa atau kemenyan, telur ayam kampung, dan juga satu buah kelapa. Hal ini dilakukan untuk menyeleksi arwah Banteng yang datang dan juga agar acara pementasan diberi kelancaran.

Keempat, para pemain Bantengan harus mempersiapkan diri secara lahir dan batin sehingga mampu menopang kepala banteng yang cukup berat.

Tahap sebelum pementasan sangat penting dan menentukan proses jalannya pementasan. Jika tahapan sebelum pementasan sudah baik, maka pementasan selanjutnya menjadi lancar. Dalam persiapan pementasan harus diupayakan secara maksimal agar pementasan terlihat bagus.

2. Tata Gerak Seni Bantengan

Dalam gerakan seni Bantengan pendekar tidak bisa sembarangan dalam memegang maupun memainkannya. Beberapa gerakan tersebut terdapat beberapa aturan atau tata cara tersendiri. Berikut ini adalah tata caranya :

a. Cara Memegang Banteng

Satu kostim banteng dimainkan oleh dua pemain, bagian depan memegang kepala dan sekaligus menjadi kaki depan sedangkan yang satunya memegang bagian belakang banteng sekaligus kaki belakangnya. Pemain depan lebih cepat mengalami kesurupan dibandingkan bagian belakang, pemain bagian belakang dituntut agar lebih aktif bergerak kekiri dan kekanan saat memainkan mengikuti pemain depan sekaligus memainkan ekor Bantengan. Karena jarang sekali mengalami kesurupan pada saat permainan, pemain belakang lebih berat kerjanya

Pertunjukan dimulai dari atraksi pencak silat yang kemudian pertunjukan ilmu-ilmu seperti ilmu kekebalan tubuh. Saat pertunjukan Bantengan dimulai, salah Banteng pelakunya ada 6 orang, kemudian ketika soal Macan ada 4 orang. Dan pada acara klimaks yakni pertarungan dengan Banteng ada 6 Banteng dan setiap Banteng ada 2 orang jadi totalnya ada 12 orang yang menggunakan kostum Banteng.

Ketika pemain sudah kesurupan dalam waktu yang lama ada sang pawang atau sesepuh yang akan mengobatinya dengan ramuan wangi-wangian yang sudah dibacakan doa didalamnya yang digunakan untuk mengusir roh-roh halus yang ada didalam tubuh pemain.

E. Pandangan Masyarakat Tentang Bantengan

Pandangan masyarakat tentang tradisi Bantengan sangatlah beragam. Keberagaman tersebut dapat menimbulkan pertentangan diantara mereka. Tradisi Bantengan merupakan seni tradisi yang dilakukan orang terdahulu sebagai kamufase pembelajaran seni pencak silat. Namun pada masa sekarang tradisi Bantengan ini dilakukan karena masyarakat Jawa pada saat ini merasa butuh akan sebuah hiburan, merasa butuh akan sebuah perantara untuk meminta sesuatu kepada Tuhan yang Maha Esa dengan perantara sebuah tradisi dan ada juga yang merasa bahwa tradisi merupakan sesuatu yang bisa menjadikan seseorang yang mengikutinya merasakan ketenangan batin.

Namun dari berbagai kalangan yang ada dalam masyarakat Jawa, khususnya masyarakat Dusun Melaten Desa Kalirejo memiliki pendapat yang

